

港区職員退職者会だより

港区職員退職者会

発行 井口良大

〒105-8511

港区芝公園1-5-25

港区職労内

03-3578-2830

第54回定期総会・懇親会が開催

10月19日(土) 区役所大会議室をお借りして、長寿の祝式、第54回定期総会、懇親会が開かれまし。当日役員は8時30分に集合し打ち合わせの後それぞれの役割分担のもと準備作業を行いました。受付は9時30分からでしたが、早くお見えになる方もいらっしゃいました。定刻の10時に長寿の祝式、そして総会を開催。全ての議案が承認・可決され、12時から懇親会が職員食堂で盛況に開催されました。

「長寿の祝式」

総会に先立ち、渡多江常任幹事の司会で「長寿の祝式」が開かれました。当日は、米寿9名、喜寿38名のうち、米寿3名、喜寿11名の方に参加頂きました。会長から一人ひとりにお祝い金が手渡されました。

会長のお祝いの言葉に続いて、被表彰者を代表して、米寿の宮田勝江さんから、退職者会へのお礼と感謝の言葉



と元気で日常生活を続けて白寿を迎えたい、と二挨拶を頂きました。その後、井口会長、大澤副区長、板橋副委員長と一緒に記念撮影をしました。

長寿の祝 TVXU 下

当日ご出席頂いた皆さんから、長寿を迎えてのお気持ちや最近の趣味等、コメントを頂きましたので紹介します。

「米寿」のみぎさん

★嶋田 麗賀さん

楽しく生きるために、コーラスをやっています。上手も下手も関係なく、みんなの綺麗な歌を聞くのが気持ちいい。歌っていると体調もよくなって、年取って元気になってます。65歳まで一生懸命働いてきたから、残りの人生は楽しく、できれば人様や社会のお役に立てることがあれば嬉しい。

★中山 清子さん

お陰様で健康です。週1回ダンスに通っていますが、年だから40分か50分ぐらいの時間。ちょっとで



も外に出て、人と喋ることは大事ですね。私は小さいので、通勤する頃から家から京浜急行の駅まで、少しでも背が高く見えるように背伸びして歩いていました。それが良かったのか、いまも姿勢が良いと言われます。つま先立ちを50回ずつやっていたり、健康維持に体を動かしています。

★宮田 勝江さん

いつの間にか未寿です。杖のお世話にならないでいくつまで生活できるかしら。年が明けたらすぐ89歳で卒寿に近づきます。私は書の上取らない先生について続けています。練習は週に2日、5時間位ですが、机に向かって和歌を書く前には、作者の心や情景を考えて構成を考えるのに1時間以上かかります。昔の人の知恵や文字の美しさを学び、楽しんでいきます。

一喜寿一のみぎさん

★池田 正男さん

喜寿だということを意識しないまま自然と年を取っていた感じですが、榎木の中学校の同窓会から喜寿のお祝いをやるとの通知も来て、みんなどんな顔つきになってるか、楽しみですよ。

★伊豆 宏さん

毎日忙しくして、買い物し

たり、あちこちに出かけています。食事の準備を自分でしたり、自転車ですーパー銭湯に行ったりしています。毎週、6年生と4年生と1年生の孫が来るのですが、孫といると運動不足にならないです。

★岩淵 幹男さん

今まで特に大きな変化なく、持病はいくつかあるけれどコントロールできています。まだしばらくは元気でやっていきたいと思っています。地域では麻雀の同好会と囲碁の同好会に行っており、毎週楽しんでいきます。

★上杉憲治郎さん

この年を迎えられるとは思っていません。退職した後、大腸がんや喉頭がんをやって、あとヘルニアもあって、3回も手術をしていた。最近年の近いタレントが亡くなっただけに、参加できたことが嬉しい。色々準備していただいて、ありがとうございます。

★恩田 英雄さん

よくここまで生きてきたなあ。この3年間は入院の繰り返しだったから、ようやく1年経ってほっとしています。何とか両足で立っていられるようになりました。これは、退職者会の皆さん、特に役員の方のおかげです。ありがとうございます。動けるようにな

ったから、ほっとしています。

★北 千加枝さん

おかげさまで元気で、17歳になるトイ・ブードル、老犬と暮らしている。旅行は諦めています。昔の仲間たちとコーラスをやったり、月に1回ほどテニスをやったりと、近くで楽しんでます。頭で思うように体は動かず、そのギヤップにはちよつと気をつけなくちゃいけないと思っています。ありがとうございます。

★常盤 茂さん

基礎疾患があり、コロナにもなり、肺がんにもなりましたが手術で治りました。ステージは1のAの1と一番低く、たまたま背中が痛いと言者に行ったら、偶然見つかりました。区の長寿祝い金も80歳で出ますのであと3年頑張れよってことかな、と感じています。最近シルバー人材センターで仕事をしています。

★藤本 末臣さん

持病はあるのですが、大病もなく元気でやっています。退職者会だよりを読むのを楽しみにしています。今日は皆さん、退職者会でお祝いしていただいて、本当にありがとうございます。最近家のパソコンで麻雀をやっています。

★古山ふぢ江さん

元気で頑張っていますので、皆さんと退職者会の行事でお会いするのが楽しみにしています。日頃は町会の活動をしたり、まだ働いていますので、現役でもうちよつと頑張ろうかなと思っています。

★本郷 公子さん

長寿のお祝いをいただきありがとうございます。これからも健康に気をつけて過ごしたいと思っています。

★山本 治通さん

元気でいられるということが、本当に幸せだと思います。心臓も3回手術しましたが、今は元気で、大丈夫です。最後はバイパス手術をやりました。カメラマンとしても、現役で頑張っております。



『第54回定期総会』

会員839名のうち、出席者は88名（昨年は95名）、委任状提出者は386名（昨年は398名）のもとに開催されました。

吉野常任幹事の司会で開催の辞で始まりまし
た。まず昨年度
1年間に亡くな
られた方のご冥福を祈り1分間の黙祷を行いました。



次に井口会長の挨拶、清家愛区長公務のため代わって大澤副区長、区職労から飯橋副執行委員長、楠田本部会長、来賓の方々からそれぞれ挨拶を頂きました。

議長に河本哲夫さんを選出して議案の審議に入り、総会の成立を確認後、第1号議案活動報告を並木事務局次長、第2号議案収支決算報告を神田会計、会計監査を小椋会計監事から説明があり、質問・意見はなくそれぞれ全体の拍手で承認されました。次に、第3号議案活動計画が野村常任幹事から、第4号議案予算案が神田会計から提案説明があり、質問・意見はなく全体の拍手で可決されました。



続けて第5号議案役員選任案について、常任幹事の渋谷役員選考委



委任状提出のみならず、来年は会場で
お会い出来るのを楽しみにしています

退任・新任役員挨拶

総会終了後、今期で退任される方を紹介後、恩田前事務局長から3年前の緊急入院以来、小山事務局次長をはじめとする役員の方々の支援助けでやってくれたことへの感謝とこれからの退職者会の発展を祈念する挨拶を頂きました。新任の役員紹介では、代表して副会長就任の青木さんから、54年の歴史ある退職者会で、微力ながらも今後の発展に努めたので、皆さんのご協力とご指導をよろしく願います、と挨拶がありました。



員長から幹事に小野寺佳子さんを追加する提案も含め可決されました。第6号議案顧問・相談役委員案も全体の拍手で承認されました。

『頭の体操』
(第49回)

負担が軽い運動でも、続けることで健康寿命をのばすことにつながります。
また、声の老化は、男女とも50歳前後から始まります。声がかすれやすくなったら喉や舌の筋肉が衰え始めたサインです。

出題 辻 裕之
解答は7頁

1~45のうち足りない数字3つは何?

38	17	4	22	35	16
7	42	10	28	31	29
23	12	14	34	41	11
13	6	25	40	15	30
43	1	37	3	27	18
9	20	32	45	26	2
19	33	5	39	24	44

解答

■足りない数字は何?
不規則に配置された数字を1、2、3と順に追って、足りない(抜けている)数字を見つけて下さい。なるべく短い時間で。

■機械の挨拶

① 11月の の候	② 1月の の候	③ 3月の の候	④ 4月の の候	⑤ 5月の の候	⑥ 6月の の候	⑦ 7月の の候	⑧ 8月の の候	⑨ 9月の の候	⑩ 10月の の候	⑪ 12月の の候
盛夏	暮寒	秋分	霜降	立冬	小雪	大雪	立春	雨水	春分	立夏

■心づくしの問題です
リストの漢字を一度づつ使ってマス目を埋めて、心で終わる三字熟語を完成させてください。

【漢字リスト】
義 譽 婆 供 切 名 安
和 仰 共 争 用 来 同

名	心	功	心
道	心	公	心
老	心	親	心
大	心	一	心
子	心	圓	心
無	心	出	心
信	心	町	心

定期総会 挨拶

★井口 良夫 会長



多くの会員と
ご来賓の皆さま
まのこ出席頂
き開催でき有
難うございま

す。本会は「会員相互の親睦を図る」を活動の中心に据え、会員との絆を紡ぐ「退職者会だより」は38年前の第1号以来今年9月号で154号となり情報交流の場として喜ばれています。また、「お元気ですか」も「仲間達」の近況を知る機会となっています。同好会活動では皆さんの親睦交流の機会を設けてまいりました。

皆さんも今日物価がどんどん値上がりしていることが身近に感じられるのではないのでしょうか。政府では、「年金は5年に一度の見直しに向け検討」や「介護保険」制度の見直し議論がされているとの報道もあります。上部団体には私たち高齢者生活が維持されるよう諸団体と連携のもと関係機関に働きかけ頂きたいと思っております。さて、平均寿命は男性81歳、女性87歳、高齢者の存在感があります。高まっていると昨年も言いました。「百歳寿命」という言葉があるそうです。何歳になっても社会とつながり、役割を持って誰かの

役に立つと感じられる期間と仮に定義するとあります。具体的には、就労は勿論、ボランティアなど互助的貢献、消費などによる経済的貢献、経験を伝える承継的貢献、家族の支えになる精神的貢献など想定したもので、社会との「交流」が大切です。退職者会の活動も一助になれば幸いです。親睦・交流事業など様々な場面で会員皆様の参加が何よりの励みになります。最後にあります。今期をもって事務局長の恩田英雄さん、事務局次長小山八千代さんが退任されます。長年に渡り会の運営にご尽力頂き感謝申し上げます。

★大澤 鉄也 副会長

(清家港区長公務のため)



本日、「港区職員退職者会第54回定期総会並びに長寿のお祝い式」にお招きいただき、ありがとうございます。

さて、本年6月の港区長選挙を経て、清家愛区長が就任されました。清家区長は、令和6年第2回港区議会定例会において、「やさしさや響きあい、世界とつながる都市・港区」を理想のまちとして掲げ、この実現に向けて、「世界一幸せな子育て・教育都市」「誰ひとり取り残さない健康・福祉・

共生都市」「確実に命を守るリアル防災都市」「アート・環境・経済持続可能先進都市」「DX・区役所改革 頼れる便利なオープン区役所」の5つの重点施策をお示しされました。今後、諸先輩の皆さんが営々と築き上げられた港区の誇りある歴史と伝統をしっかりと受け継ぐとともに、重点施策を強力に推し進め、区民の皆様への思いが叶えられる、意欲を持つて新しい挑戦ができる、子どもたちの未来が明るくなる、生涯を通じて、安心して住み続けられるまちを目指してまいります。皆さんの変わらぬご支援、ご協力をお願いいたします。

結びに、港区職員退職者会の今後益々の発展と、井口良夫会長はじめ、会員の皆さんのご活躍とご長寿を心から祈念し、私の挨拶といたします。

★板橋 勝之 区職労副委員長

本日は総会並びに長寿のお祝いおめでとうございませう。



日頃から退職者会だより等で皆さんの名前やご活躍を拝見しておりましたが、今日こうしてお顔に接すると大変懐かし、改めてお世話になったことを思い出します。組合の状況ですが、港区職

は他区と比べるととても高い組織率を保っておりますが、これも退職者会の皆さんのこれまでの活動のおかげです。ただ、皆さんが現役の頃と違い、組合役員のなり手がとても少なく、活動を続けていくのが大変な状況です。なんとかお願いして組合の活動や役割を伝えていきます。

一方で、組合への相談が増えています。特にハラスメントの関係が多いのですが、これは働き方改革やワークライフバランスの実現に向けた取り組みが組合に求められているのだと考えています。これまで皆さんが続けてきた組合活動を次世代に繋いでいくよう頑張っていきますので、引き続きご支援をお願いします。

さて、私が所属している消費者センターにはいろいろな相談があります。皆さんと同世代の方の相談も多く寄せられています。皆さんが契約して何かを購入する際には、トラブルを防止するために契約書を保管しておいて下さい。もしトラブルが起これたら、速やかにお近くの消費者センターにご相談ください。

最後になりますが、来年は必ず富塚委員長に参加させますので、お元気な皆さんとお会いできることを楽しみにしております。本日はおめでとうございませう。

★楠田 正治 自治退都本部長



自治退都本部長
本部会長の楠田
です。出身は江
戸川区退職者会
です。昨日、我
が区の総会がな

ごやかに開催され、懐かしい仲間
と交流してまいりました。港区は
第54回総会ということで、積み重
ねてきた活動に敬意を表します。
定年延長や組合の組織率低下に
より、各退職者会の組織率も低く
なっています。今後、連携して
退職者会の運動を活発にしていけ
るよう、ご協力をよろしくお願
いします。

元氣・笑顔で再開を喜ぶ懇親会

「懇親会 開始」

12時の予定を
少し遅れ、新村
常任幹事の司会
で始まりまし
た。



開宴に先立ち、
公私お忙しい中出席頂きました、
野澤副区長及び廣沢芳金新橋支店
長、セレモニア長嶋担当部長からご
挨拶をいただきました。また、給



木たかや区議会
議長も12時45
分に駆けつけ
て頂きご挨拶
をいただきました。

「武井前区長に記念品贈呈」



乾杯に先立
ち、5期20年
間区政発展に
ご尽力すると
ともに、その
間退職者会総
会での挨拶、
だより1月号
への新年挨拶
など大変お世
話になった感謝の気持ちとして、
記念品「写真立て付のブリザード
フラワー（赤いバラ）」と「世紙・
湘南数策」をお贈りしました。



武井前区長からは、その後援会や
みなと区民祭りボランティアなど
退職者会の協力支援活動への感謝
と、退職者会の一員としてこれか
ら末永くよろしくとの挨拶を重
き、最後まで会
場で皆さんと楽
しくお話されて
いました。

「食べ・飲み そして

「しゃべりを楽しむ」

会場の職員食堂には来賓や懇親
会からの参加者も含め、100名を超
える元氣な仲間が集まりました。
大澤副区長、板橋副委員長、相
談役の武井さん、田中さん、柏さ
んもみえられ、喜寿で事務局長を



退任された恩田
さんによる会員
の長寿を願う乾
杯の音頭のもと
に宴会の開始と
なりました。

会場5カ所の広いテーブルには
「しらすのピアツア・ローストビー
フの冷製マリネ・海鮮の和風カル
パッチョ・野菜天ぷらそして栗ご
飯・割子そば・果物盛り合わせ」
など9種類の料理が、飲み物はビー
ル他ワイン・焼酎・差し入れの日
本酒などが並びました。

テーブルの廻りには久しぶりに
元氣な姿で再会し、おしゃべりに
興じる方々が、また、会場をいろ
いろ廻って知り合いの方と近況や
健康のこと、職場での昔話して花
を咲かせる方も沢山、そして椅子
に腰かけて談笑する姿も。

「長寿の祝」せっかくの機会
あり、直接皆さんと一緒にお祝い
ということ、初めて参加された
という方や、23人と交流できた
と喜ばれる方もいました。

おしゃべりとともに、お皿の料
理はほぼ完食、アルコール類の瓶
も多くは空にと、皆さん堪能され
たようです。

2時になって、
神田常任幹事か
ら「懐かしくも
麗しき皆様、
楽しく語り合っ



てきました懇親会もお時間が迫っ
てまいりました。で始まる感謝
とへの言葉、一本締めで閉宴とな
りました。

へのあとも名残り惜しいことも
あり話をされる方もいる中で、役
員全員で会場の現状の回復を行い
散会となりました。その後二次会
の方もちらほらと...

お住まいが遠いため、健康がす
ぐれない、總會参加は数回が高い
などいろいろな事情で参加され
ない会員もいらっしゃいます。総
会・懇親会は「顔を合わせ元氣な
姿を確認し懇親する」年1回の機
会です。来年はひとりでも多くの
方の参加のもとに賑やかに開催で
きたらとの想いをもちました。

「懇親会」来賓の皆様へ

- ◆港区副区長 野澤 靖弘 様
- ◆港区区議会議員 鈴木 たかや 様
- ◆中央労働金庫新橋支店支店長 熊沢 洋道 様
- ◆(株)セレモニア 担当部長 長嶋 弘人 様
- ◆全労済南部支部 都合により欠席(お酒の差し入れ)

来賓の皆さまお忙しい中
ありがとうございました。

事業報告

地公三単庄・地公退「高齢者集会」報告 井口 良夫

9月4日に日本教育会館ホールで開催され本会から3名参加しました。主催者・来賓の挨拶、地公退25年度運動方針(社会保険の項)等の報告がありました。当日資料、総務大臣宛ての「24年地公退統一要求」は7頁をご覧ください。記念講演は連合総合政策推進局総局長の佐保晶一氏から「公的年金制度等について」でした。内容は「公的年金制度の目的とこれまでの改正について」、「今回の年金制度改正について」、「公的年金制度の見直しに対する連合の対応について」等でした。年金制度の改正は5年ごとに行われ、現在「社会保障審議会年金部会」議論され、今回は25年の通常国会にて年金制度改正法律案が審議予定とのこと。私たちの「生活基盤」である年金制度が直接・間接にどうなるかこれから関心をもっていきましよう。分かり易い情報の提供を上層団体に求めていきます。

全国高齢者集会

9月5日開催でしたが、常任幹事会と重なり不参加です。

参加者募集

★昼食ランチハイキング

【日時】11月21日(木)
【集合場所・時間】JR浜松町駅南口(2階)改札口付近 12時15分
【会場】チサンホテル浜松町
【会費】1,300円(税込)
【申込】11月18日(月)まで
【担当】

井口良夫 ☎・Cメール
080-1081-0905
◆食事後、希望者は役後10年記念・愛用品展示(高齢者に、なる)を見学予定(無料・大手町駅交差点ビル3階)

★国勢調査

【日時】11月16日(土)
【時間】午前11時開始
(12時まで受付可、昼食各自用意)
【会場】
区役所地下1階 厚生会室

【会費】1,500円
【競技方法】変則リーグ戦
(組み合わせは当日決定、持ち時間25分、互先、主審6日半コミッジー、控室兼1子)

★新春恒例 七福神巡り

【日時】1月25日(土)
◆詳細は1月号でお知らせしますので、日程確保してをうご期待。

令和7年国勢調査調査員募集



【任命期間】令和7年8月下旬から10月下旬(予定)
【仕事内容】「国勢調査25キャンペーンサイト」をご覧ください。
【報酬】1調査区当たり40,000円程度(令和2年国勢調査報酬額)

【申込方法】統計調査係に電話又は港区ホームページよりお申し込み下さい。
【問合せ先】港区産業・地域振興支援部 地域振興課 統計調査係
03-5114-8881

常任幹事会の動き

■第1回 9月5日

★区部会加入選択制導入に係る都本部役員との意見交換
★同好会活動報告(11月11日バス旅行、10月21日ゴルフ、10月5日麻雀、10月25日カラオケ)
★資格喪失者確認(2年滞納12名)
★第54回定期総会付議議案決定
■第2回 9月26日
★本会の3月6日付け区部会要請に対する都本部回答の検討

★第54回定期総会役割分担
★武井前区長への記念品贈呈

★「お元氣ですか」発行について
お寄せ頂いた「お元氣ですか」は、1月号に同封します。

★お詫び
「お元氣ですか」令和6年第38号p6掲載の市原和臣さんの投稿が、編集の誤りで不適切な掲載となったことをお詫びします。

計報 「二重福をお祈りいたします」

●坂原 幸雄 2024年9月22日 90歳

●猪瀬 千寿子 2024年6月28日 81歳

●長谷 幸子 2024年4月5日 76歳

「計報」は

早めに事務局まで
会員・配偶者の方がお亡くなりになった場合は、必ず、港区職員退職者会事務局までご連絡ください。

弔慰金をお送りします。
※会費未納の場合は
対象外となります。

港区職員労働組合内
港区職員退職者会事務局
T・03-3578-2830

川柳

◎藤田万両 (洋三)

落とし斬 ⑧

◆干物断ち命助かるアタリメよ

「てれすこ」

◆六尺棒減多打ちされこうこうと

「孝行糖」

◆油売り血止めないかと客に聞き

「暮の油」

◆花魁の墓はどれかと寺で問い

「お見立て」

◆浄土宗最後は芝の増上寺

「十八檀林」

※「檀林」とは仏教の寺院のこと、影法師の音響や、上野下起音階の十五ヶき、江戸伝道院を経て、最後に芝増上寺で修行した。

流行歌手 ⑨

◆髪型の変化をジュリー見逃さず

◆散りました小さな花のピーナツ

◆佐太郎の舎弟か箱根半次郎

◆上向いて歩き九ちゃん蹴つまず

◆ふるさとの説りはあゝ上野駅

◎田島精洲

◆省エネで変わりつつある資源保

◆安全は治水治山の国づくり

◆秋の声芸術を聴く演歌だね

◆宝くじ夢で当たって飛び起きる

◆染み染みと松の盆栽手を掛ける

◆旅先の夢の景色で目が点に

◆七五三決めたポーズでVサイン
◆川柳を良き友として日々暮らす

俳句

◎徳竹邦夫

◆八月来今は戦後か戦前か

◆それぞれに居場所ありけり草の花

◆曼殊沙華一本今朝の散歩道

◆長寿には長寿の景色秋の風

(NHK俳句10月号佳作)

頭の体操・解答

◆足りない数字の解答8、21、36

■時候の挨拶 解答

春 (立春)	春の風情	春の気配	春の光景	春の風景	春の情景	春の光景	春の風景	春の情景	春の光景	春の風景	春の情景
夏 (立夏)	夏の風情	夏の気配	夏の光景	夏の風景	夏の情景	夏の光景	夏の風景	夏の情景	夏の光景	夏の風景	夏の情景
秋 (立秋)	秋の風情	秋の気配	秋の光景	秋の風景	秋の情景	秋の光景	秋の風景	秋の情景	秋の光景	秋の風景	秋の情景
冬 (立冬)	冬の風情	冬の気配	冬の光景	冬の風景	冬の情景	冬の光景	冬の風景	冬の情景	冬の光景	冬の風景	冬の情景

心づくしの問題

■解答

名誉心	功名心
道義心	公共心
老婆心	親切心
大和心	一安心
子供心	闘争心
無用心	出衆心
信仰心	町同心

2024年度社会福祉第一課

局長大臣 杉本 昭 明 様

2024年11月1日

地方自治体労働者協議会
会長 竹田 邦 明

日ごろ地方自治体の発展のためご尽力されていることに敬意を表します。
さて、地方自治体労働者協議会を代表して下記の2024年度を決定しました。貴会連合会の立
存維持を基礎に社会福祉政策及び地域福祉政策を推進するため、この要旨の実現
に向けご協力くださいますようお願いいたします。

訂

- 年金について
 - 年金制度とその制度を安定させるため、雇用の安定・質の向上、年金制度、
次世代育成支援充実を図ること。
 - マクロ経済スライド制度による年金削減の在り方について、現役世代の年
金を守るとともに将来の年金受給世代が負担に陥らない年金制度を確保する
ことを実現して、現役世代をはじめ関係者と協力して推進すること。
 - 基礎年金保険料の徴収期間を現在の40年から45年に延長すること。増徴に伴
い生じる基礎年金給付増額については、その1/2を関係者と協定して必要財
源を確保すること。
 - 経費削減策の年金保険増額について、いかなるシナリオ年金の増額を定めて
抜本的に拡大すること。
 - 地方公務員共済保障連合会は運用収益目標を達成するために運用に運用する
こと。株式運用投資では国債が優れる「実投資保障型（アス）」の運用に
着いた運用を拡大すること。
- 地域包括ケアネットワーク高度化等について

新づくりと一体で、人材・施設、人材・施設、自衛の促進等により、利用者本
位の診療・看護・リハビリテーション・介護のサービスを確保する地域包括ケア
ネットワークを実現すること。

その基盤となる地域包括ケアホーム、認知症高齢者施設、高齢者住宅、小規模多
機能型在宅介護施設などについて、進行中の高齢介護連携事業（アス）推進と重点

施策をもって、今後の重要事項に対応する計画的整備のため、適切な対応措置を講ずる
こと。

- 生活保護・生活困窮者自立について

生活保護基準を若干下げて受給者の権利を保障することは、若年世代・地方自治
体の財政に大きな影響を及ぼす。関係者と調整して速やかに見直しすること。
生活困窮者自立支援法について、当事者の権利保障のため地方自治体と協力し
て、就業支援実質化を図ること。
- ジェンダー平等について

社会全体でジェンダー平等が実現するよう努力すること。とりわけ地方自治体の
職務実態を整備すること。
- 会計年度職員制度

会計年度職員制度は当事者の権利を尊重する立場で不断に改善すること。
- 「ふるさと納税」について

国定自治体納税の原則を崩している「ふるさと納税」は近い将来の復活を目指
し、当該地域納税とは異なる別メニューなどの創設を促すこと。
- 国民「森林管理」は本来のありかたに戻して自治体の職とすること。
- 住宅政策について
 - 住宅政策を推進するため、国策策定に基づき自治体と連携すること。
 - 人に優しい住宅としない「過剰な付帯設備、高齢者の住みやすい環境、老朽対策
を欠く住宅、安全でない都市計画を策定すること。
- 国の役割を定めた地方自治体について

地方自治体の体質に直し、高齢者・子育てを問わず国の役割を定めた地方自
治体は速やかに見直しすること。
- デジタル化について

内閣府が推進するデジタル化推進したデジタル化一歩は、高齢者等の利用負担が
大加していることに加え、強硬策にかなう個人情報保護の形骸化、地方自治体
など多くの困難を伴っていることを見直すこと。情報保護対策推進法のマイナ
パーカード導入を推進しないこと。
- 子育て・性別平等推進の見直しについて

就業政策をとりこむデジタル化推進と同時に対応に広範囲にわたる子育て支援
策に必要十分なエネルギー確保を図ること。新たな子育て支援策は検証しな
いこと。休止した子育ては自動的に再発せず、計画的に廃止すること。

